

Sr. D. P. de Palol

VALLADOLID

Bilbao, 7 febrero 1.963

Distinguido Sr. Palol:

Muchas veces me ha hablado nuestro común amigo César Romón acerca de su interés por las actividades arqueológicas que por aquí se vienen realizando. Me es muy grato hablarle de ello, aunque me imagino será mucho más amplio y detallado lo que conocerá por mediación del Museo Arqueológico.

Aparte de colaborar con el P. Barandiarán en cuantos trabajos de campo se organizan en estas provincias, continuamos durante todo el invierno pasado con las prospecciones dolménicas que inició nuestro compañero P. Gorrochategui en la zona de las Encartaciones. Los hallazgos van siendo muy numerosos, según ya se ha dado cuenta en varios trabajitos publicados en MUNIBE, boletín del "Grupo de C.N. Aranzadi" y en otros que todavía permanecen inéditos. Creo recibirán Vdes. esta revista, pero, de no ser así, tendré sumo gusto en enviarle cuanto se ha escrito acerca de esta cuestión. El próximo verano, Dios mediante, el P. Apellániz emprenderá la excavación de varios de aquellos monumentos, para lo cual cuenta ya, como Vd. sabe, con la correspondiente autorización de Bellas Artes. Debido a las dificultades que se nos presentaban para desplazarnos a las Encartaciones, nos hemos visto obligados, muy a nuestro pesar, a abandonar de momento estas exploraciones, si bien se han descubierto varios yacimientos prehistóricos que se darán a conocer en un pequeño trabajo de E. Nolte y que actualmente está en prensa. Se lo enviaré tan pronto se publique.

Actualmente el P. Apellániz prepara en el Museo el inventario de las industrias óseas de los yacimientos de la provincia, y yo me dedico también desde hace algún tiempo a inventariar las cerámicas prehistóricas y romanas de Vizcaya, algunas de ellas completamente inéditas según creo, tales como las de Gaitzkoba. El tema es muy amplio, por lo que dividiré el trabajo en varias partes. La primera se referirá a las cuevas de Atxuri, Lumentxa, Guñerradi o Peña Forua y Gaitzkoba. Espero tenerlo preparado para el próximo verano, aunque no se todavía dónde podré publicarlo, probablemente en MUNIBE. Tanto el P. Apellániz como yo estamos haciendo esta labor por sugerencia del P. Barandiarán.

Esperamos que a mediados de este mes llegará a Bilbao el señor Laplace, quien inició el año pasado el estudio estadístico de los materiales líticos de Lumentxa.

Hace un par de meses propusimos a la Junta del Museo Arqueológico la creación bajo su dependencia de un Seminario de Arqueología, pues no cabe duda de que la labor de los pocos que por aquí sentimos afición por estas cuestiones podría ser mucho más fructífera actuando en equipo y con programas concretos bajo la dependencia y asesoramiento de una institución reconocida.

Ya sabe, Sr. Palol, que será para nosotros una gran satisfacción si alguna vez puede serle de alguna utilidad nuestra humilde colaboración.

Reciba un respetuoso saludo de

*J. de Ugartechea*

José Miguel de Ugartechea